
Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

СВЕРДЛОВСКИЙ
СТРОИТЕЛЬ

ОРГАН ПАРТБЮРО, ПОСТРОИКОМА И УПРАВЛЕНИЯ 
ТРЕСТА СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОЯ

„Основу политики нашего правительства, по
литики внешней,—учит товарищ Сталин, — со
ставляет идея мира. Борьба за мир, борьба про
тив новых войн, разоблачение всех тех шагов, 
которые предпринимаются на предмет подго
товки новой войны... это—наша задача“.
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Улучшить работу 
производственных совещанийОдной из многообразных форм повышения производственной активности трудящихся и привлечения их к деятельному участию в руководстве хозяйственным строительством являются производственные совещания. Еще. в 1926 году в докладе «О хозяйственном положении Советского Союза и политике партии» товарищ Сталин, говоря о необходимости оживления работы производственных совещаний, указывал: «Нужно оживить производственные совещания во что бы то ни стало. Нужно! ставить перед производственными совещаниями не только) мелкие вопросы, скажем по санитарии. Программу производственных совещаний нужно сделать шире и богаче содержанием. На производственных совещаниях надо ставить основные вопросы строительства промышленности. Только таким путем можно будет поднять активность миллионных масс рабочего класса и сделать их сознательными участниками строительства! промышленности».Нелика роль производственных совещаний и в условиях нашего, строительства. Они помогают вскрывать неиспользованные резервы для роста производительности труда, устранять причины, вызывающие брак, простои рабочих, механизмов и,т. д.Однако производственным совещаниям недостаточно уделяют внимания профсоюзные организации строек, которые редко проводят их созыв. Производственные совещания имеют шаблонную повестку дня — выполнение плана работ за прошедший месяц и план на следующий месяц. Так, например, 14 июня с. г. на участке прораба тов. Моисеева было производственное совещание с повесткой Дня:1. Выполнение плана работ за май и план на июнь.2. Довыборы цехового комитета.3. О детской оздоровительной кампании.Вполне понятно, "что такая повестка дня ни в какой мере не соответствует производственному совещанию. Это скорее общее собрание строителей.Очень редко или вернее совсем не ставятся на обсуждение производственных совещаний вопросы, диктуемые жизнью стройки, — вопросы качества, улучшения организации работ. Между тем, эти вопросы являются вполне актуальными.Если производственные совещания проводятся по участкам, то протоколы собраний не ведутся, предложения не учитываются, нет ответственных лиц за претворение предложений в жизнь. Летом текущего года было проведено производственное совещание с бригадами каменщи

В честь третьей Всесоюзной конференции
сторонников мира

Слово сдержалиВ бригаде каменщиков, которой я руковожу, 8 человек. Работаем на строительстве детских яслей для детей строителей (стройуправление Заводстрой).Мы дали слово трудиться по-стахановски, чтобы отметить день открытия 3-й Всесоюзной конференции сторонников мира новыми производственными успехами.Члены бригады с честью сдержали данное слово. Каменщики тт. Волкова, Белоу- 
«евя» Фвдоевипа и Фадеев выполняют нор

ков тт. Лесанова и Колясникова. Производительность труда этих бригад была низкой. Выяснилось, что башенный кран не в состоянии полностью обеспечивать каменщиков материалами. Тут же, при активной помощи рабочих, выступивших в прениях, было принято решение, чтобы подсобные рабочие первой смены готовили материал для второй и наоборот. При претворении в жизнь этого предложения, производительность труда бригады каменщиков тов. Лесанова поднялась до 160 проц., а бригада тов. Колясникова, ранее не выполняющая нормы, также стала их перевыполнять. /Это производственное совещание проводилось без участия профсоюзной организации, ценные предложения рабочих нигде не учтены.Результатом того, что профсоюзная организация плохо руководит работой производственных совещаний, не привлекает к участию в них мастеров, бригадиров. и рабочих, не прислушивается к их голосу, не учитывает их предложений, явилось, отчасти, и невыполнение социалистических обязательств по сдаче в эксплуатацию жилья к 34-й годовщине Великой Октябрьской социалистической революции.Если бы на строительстве 36-квартирного дома этой работе уделялось должное внимание, разве допустили бы рабочие то количество переделок, которое мы сейчас имеем? Конечно, нет.Одна из основных причин такого нетерпимого положения состоит в невнимательном отношении к проведению производственных совещаний со стороны по- стройкома треста (председатель тов. Ендржеевокий). Постройкой переложил массовую производственную работу целиком на плечи цехкомов, которые подчас попросту не знают, как подготовить и провести производственное совещание, какие вопросы вынести на его обсуждение.(Оживление работы производственных совещаний — важная и неотложная задача профсоюзных организаций. Надо добиться, чтобы совещания созывались систематически на каждой строительной площадке, в каждой бригаде. В повестку дня производственных совещаний необходимо включать основные вопросы, диктуемые жизнью стройки.Долг партийных организаций — поддержать все новое, все ценные предложения, идущие снизу и направленные на улучшение организации производства, быстрейшее выполнение плана, улучшение качества и снижение стоимости строительства.

мы на 230 проц., остальные —• па 150— 180 цроцентов.Успешному выполнению задания помогает правильная организация труда и подготовка рабочего места.Наряду с успехами, надо отметить и тот факт, что за последние дни мы имеем большие перебои по снабжению шлако- блоками, что отражается на- нашей производительности труда.
А. СОКОВ, бригадир каменщиков.

СТАХАНОВСКИМ ТРУДОМ КРЕПИТЬ 
МОГУЩЕСТВО ЛЮБИМОЙ РОДИНЫ

★ ★

—- Штукатур—депутат горсовета ==

Почти двадцать лет трудятся на строительстве жилых объектов Свердпромстроя бригадир штукатуров! Мария Александровна Смирнова.Приехав в Свердловск, она поступила на строительство разнорабочей. Но разве может удовлетворить молодую энергичную женщину такая работа? Конечно, нет!Мария Александровна .решила приобрести специальность штукатура. И с 1936 года она непрерывно трудится на оштукатуривании стен ц фасадов жилых домов.Сейчас в бригаде то®. Смирновой 13 человек, большинство из них те, с которыми она работает давно — по 5—6 лет. В то же время в бригаде всегда есть 2—3 молодых штукатура, которые обучаются штукатурному делу. Немало таких учеников было у тов. Смирновой за время ее трудовой деятельности на стройке.На какой бы участок ни пришла бригада штукатуров, руководимая тов. Смирновой, везде можно услышать о ней только хорошие отзывы.— Отличная дисциплина в бригаде, — говорит начальник участка тов. Кушнарев, — качество штукатурки, сделанной
Передовики соревнованияСамоотверженно трудятся бригады маляров тов. Кузина, каменщиков тов. Шадрина, плотников тов. Язовских, разнорабочих тт. Тихоновой, Моисеевой и Михеева. В честь дня выборов в народные суды эти бригады взяли повышенные обязательства и ежесменно1 выполняют их.Среди названных бригад нет ни одной,

Теряем драгоценное времяКоллектив строителей дома № 14 для завода «Главэкскавато-р» (стройуправление Заводстрой) стал на стахановскую вахту в честь выборов в народные суды.Но, к сожалению, на объекте недостает нужного строительного материала, и многие строители не могут выполнять своих соцобязательств. Была поставлена задача—- к 1 декабря закончить кладку в подвальной части до перекрытия, она была впол
На участок не завозят полублоковМы сейчас трудимся на кладке дома № .14 для трудящихся завода «Главэкскаватор». Нас сильно задерживает отсутствие «полублоков. Так, 27 ноября, из-за отсутствия полублоков мы вынуждены были работать в исключительно тяжелых условиях, фронт работ был слишком узким и неудобны^ для каменщика. 

бригадой, только хорошее. Сама же тов. Смирнова —.прекрасный бригадщр.
И, действительно, это так. Не уйдет после трудового дня Мария Александров- на прежде чем не убедится, что фронт работ на завтра подготовлен полностью и инструмент в Надлежащем порядке. Каждому ’иену бригады задание дается накануне.За 9 месяцев текущего года бригада тов. Смирновой закончила выполнение своей годовой нормы. Сейчас она трудится в счет 1952 года, 'Выполняя ежесменно по 130—150 проц, нормы. Особенно радостен был день для тов.Смирновой, когда ее кандидатуру коллектив участка выставил в депутаты городского Совета депутатов! трудящихся.На встрече с избирателями Мария Александровна обещала быть истинным слугой народа, бороться за то, чтобы быстрее претворялись в жизнь предложения трудящихся, добиваться того, чтобы наш район стал самым красивым и благоустроенным районом города.Свое обещание стахановка выполняет честно и добросовестно. Сооружая своими руками новое благоустроенное жилье для трудящихся Куйбышевского рашва, она умело сочетает стахановский труд с большой общественной работой, которую проводит, участвуя в строительной секции Свердловского городского Совета депутатов трудящихся.

Е. КАЛИНОВСКАЯ.

которая .выполняла бы менее полутора норм, а показатели бригады тов. Язовских составили 216 проц.Передовики социалистического соревно- вайия борются за быстрейшее выполнение Заводстроем годового плана.
Н. СИБИРЦЕВ,

нормировщик.

не осуществима. Но 'Отсутствие полублоков привело к тому, что сроки сорваны, кладка подвальной части не закончена, а драгоценное время потеряно.До каких пор начальник комбината производственных предприятий тов. Гуткин будет срывать выполнение соцобязательств строителей?
В. МАЗЕ ИН,

мастер.

Ежедневно мы требуем доставки полу- блоков от мастера и начальника жилищного участка. Но полублоков до сих пор нет и, если их не завезут в ближайшие дни, то сроки кладки дома будут сорваны.
А. ЗОТКИН, 

бригадир каменщиков.



ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Постоянно совершенствовать 
свои знания

- Большинство коммунистов Машстроя по
вышает свой политический уровень в 
кружке по изучению «Краткого курса -ис
тории ВКП(б)». Кружок работает второй 
год. В прошлом учебном году кружок от
стал от программы на одну главу. Начи
ная занятия -в октябре, слушатели круж
ка решили -в новом учебном году навер
стать отставание и своевременно закон
чить изучение «Краткого курса истории 
ВКП(б)».

За два месяца работы кружка слушате
ли изучили материалы седьмой и восьмой 
глав и приступили к изучению девятой 
главы. Кружок уже наверстал на два часа 
отставание от программы. Изучая восьмую 
главу, мы вместо трех занятий по два ча
са -провели два занятия по -три часа.

В кружке но списку числится 13 слу? 
шателей, однако -посещают кружок только 
восемь-девять человек. Коммунист тов. 

■Горшков посетил всего лишь два занятия, 
ио и на эти занятия пришел неподготовлен
ным. Прекратил посещение кружка и кан
дидат в члены ВКП(б) -тов. Краснов. За 
исключением этих двух коммунистов ос
тальные слушатели кружка не пропу
скают занятий -без уважительных причин. 
Коммунисты тт. Нестеров -и Петровская 
являются наиболее активными слушателя
ми кружка. Они систематически конспек
тируют главы «Краткого курса истории 
ВКН(б)», активно участвуют в разборе 
-изучаемого материала. Но такие слушате
ли, как тт. Филипьев, Наднов -и Ос-инов к 
занятиям готовятся слабо и не имеют кон
спектов.. Эти слушатели, не работающие 
самостоятельно над изучением материала, 
безусловно, не извлекут пользы из учебы 
в кружке.

Хочется еще сказать о тт. Бучневе -и 
Долгих, которые, выступая на занятиях 
-кружка^ пользуются старыми знаниями, 
полученными -несколько лет тому назад. 
Оба эти коммуниста используют конспек
ты трех-четырехлетней давности и недо
статочно работают над углублением своих 
знаний.

Основным недостатком в- работе круж
ка я считаю то, что- слушатели не чи
тают рекомендованной пропагандистом до
полнительной литературы, не все конспек
тируют «Краткий курс истории ВКЩб!». 
Именно по этой .причине большинство слу
шателей кружка не участвует в разборе 
изучаемого материала. Партийное бюро 
Машстроя должно потребовать от этих 
коммунистов серьезного изучения мар
ксистско-ленинской теории.

М. ШЕВЯКИН, 
пропагандист.

Работать быстро, без недоделок
-как трест Сэе'рдловскпрокмсцрой был -пере-За последние несколько месяцев Сверд

ловское управле-ни-е треста Уралсантех- 
моитаж, -которым руководит тов. Григоров, 
-резко снизило темпы работы на 'объектах 
-жилищного строительства Свердловск- 
промстрой.

Срывы окончания салтехи-п-юеких (работ 
на пусковых объектах стали постоянным 
явлением. Сейчас по вине сантехников за- 
держив-ается в-вод в эксплоатацию 40- 
квартирного дома № 11, который строите
ли сооружают для Уралмаш «вода, здания 
детского сада ® -Кировском районе и целого 
ряда других объектов.

Закончить -свои работы по дому Х! 11 
сантехники обещали еще в июне. Затем 
сроки несколько раз передшталпсь. Пос
ледний срок окончания работ был назна
чен на 26 ноября. -Однако и но сей день 
в доме не закончен монтаж теплофикацион
ной системы, водопрокводная сиетема-не оп
рессована и нс сдана под изоляцию, пло
хо работает канализация. Вее эти недо
делки тормозят строительство, не дают 
возможности широким фронтом развернуть 
малярные работы.

ВСЕ РЕЗЕРВЫ—НА ВЫПОЛНЕНИЕ ГОДОВОГО 
ПЛАНА СТРОИТЕЛЬНЫХ РАБОТ!

Недельно-суточные графини срываются
Сщр-оительетао детских яслей для' рабо

чих треста Свердловскпромстрой в кварта
ле № 8 систематически -срывается из-за 
отсутствия строительных материалов.

Каменщики, например, почти ежеднев
но простаивают ©виду необеспеченности их 
шлакоблоками и красным кирпичом. Мно
гие рабочие часто снимаются с основной 
работы и используются на второстепен
ных работах, что, -безусловно, ведет к 
срыву недельно-суточных -графиков и, сле
довательно, к срыву -плана строитель едва .

Неоднократно на оперативных совеща
ниях руководителей участков у начальни
ка Стройуправления Заводстрой тоз. Да
выдова можно было услышать, что, де
скать,, у них имеется все для строитель
ства, только надо оперативно работать. И, 
действительно, -если бы пооперативнее ра
ботали те, кто непосредственно отвечает за 
снабжение участков стройматериалам-к, 
наверняка бы -выполнение плана строи
тельных работ по объекту выглядело го
раздо лучше.

Начальник отдела снабжения стройуп
равления Завод-строй тов. Сидоренко на 
многочисленные вопросы о матариал-ак, 
как мравио,- отвечает: «Проверим, будет 
вделано, получите», но. проходит неделя, а 
на строительство яслей не подвозится ни 
шлак, ни камень, без чего нельзя произво
дить кладку стен -и другие работы.

Непоследовательное выполнение заказов 
со стороны деревообделочного комбината

На пусковом объекте
-Дом № 10 «А» должен быть сдан в 

эксплоатацию в декабре текущего года.
Но те темпы строительства, которые су

ществуют на этом объекте, внушают серь
езное опасение за выполнение срока сдачи. 
Достаточно привести факт, что на про
шлой -неделе штукатуры простояли 5 дней 
из-за -отсутствия известкового раствора, а 
26 ноября раствор -был подвезен только к 
концу смены. Начальник -бетонного завода 
тов-. Георгиев задержки с доставкой раство
ра объясняет отсутствием автомашины, но 
строителям от этого не легче.

Большие претензии предъявляют строи- 
тати к'-начальнику -отдела снабжения 
-стройуправления тов. Сидоренко. Ъребова- 
иие на 'грубы для устройства водопровода 
тов. Сидоренко иосил в кармане с 30 -ок
тября по 20 ноября. В это время рабочие 
в ожидании труб простаивали, задержива
лась кладка полов на кухнях и ввод во- 
двпровода. Мы несколько раз звонили тов. 
Сидоренко, он отвечал, что труб нет, м-еж- 
ду тем, требование в техенабе было- за- 
вйзиров-ано 30 октября.

У нас везде принято говорить, что для

-Месяц тому назад тов. Григоров давал 
•обещание, что к 7 ноября в строящемся 
здании детского сада будет пущено в экс- 
плоатацию центральное отопление. Но и 
это обещание не выполнено. В результате 
строители -вынуждены -производить шту
катурку при временном печном отоплении, 
что резко снижает темпы штукатурных 
работ, л влечет за собой большие непро
изводительные- расходы.

Следует отметить, что за -последнее вре
мя качество работ, производимых сверд
ловским управлением Сантехмонтажа замет
но ухудшилось. -Так, например, в засе
ленном н^-днях 36-квартирном доме Урал
машзавода сантехническое оборудование 
оказалось неиецраиным. Почти во всех 
квартирах -бездействуют водосливные бач
ки, плохо -работает канализация.- Новоселье 
уралмашевдев, въехавших в. этот краси
вый дом, омрачено по вине бракоделов из 
Сантехмонтажа.

Знаменателен тот -факт, что -работа сан
техников ухудшилась как раз после- того,

веден в ведение Министерства строитель
ства предприятий машиностроения. С это
го момента руководители треста Уралсан- 
техмонтаж, оставшегося в ведении Мини
стерства строительства предприятий тя
желой индустрии, почему-то стали счи
тать Свердл-овскпромстрой второстепенным 
заказчиком. Иначе чем же- объяснить рез
кое снижение темпов сантехнических ра
бот.

Управляющий трестом Уралсантехмон- 
таж тов. Ключников и начальник сверд
ловского управления тов. Григоров долж
ны, наконец, почувствовать ответствен
ность за своевременный ввод в эксплоата- 
цию жилых и культурно-бытовых зданий 
для трудящихся крупнейших предприятий 
Свердловска. Невзирая на ведомственные 
взаимоотношения между трестами, руково
дители Ур-алсантехмоптажа должны по- 
большевистски бороться -за выполнение 
обязательств, которые они взяли- на себя 
в договоре с трестом -Свердл-овскпромстрой.

Л. ЛИН.

также отрицательно -сказывается на сро
ках строите-льств-а. Вместо того, чтобы в 
первую очередь укомплектовать между
этажные перекрытия, а затем детали чер
даков, работниками деревоо-бдело-чного ком
бината сделано наоборот. В результате меж
дуэтажные! перекрытия заделали, а кладку 
стен второго этажа продолжать нельзя.

То же самое можно сказать -в отношении 
технической документации.

Строительство детских яслей началось 
6 июля. По первоначальному -проекту про
изведены: кладка подвала, междуэтаж
ные перекрытия, сделаны фундаменты под 
колонны при входах в здание, установле
ны окна -веранд -с арками.

Казалось бы, строительство шло хотя 
медленно, но согласно- проекта. И -вот 27 
ноября из управления треста получен Д01- 
полнительный проект с целью удешевления 
строительства. -По этому проекту веранды 
должны быть без арок — прямоугольные, 
фундамент под колоннами отсутствует -и 
т. д. Все это создает путаницу и неразбе
риху.

Невольно напрашивается вопрос: «О чем 
думал раньше -инженерно-технический ап
парат -треста и в -первую очередь главный 
инженер тов. Харитонов?». И не случай
но среди строителей можно услышать по
говорку:

— Акулька, неправильно шьешь!
— А ведь я еще пороть буду...

В. САЛЬНИКОВ, мастер.

собственного строительства материалы на
до отпускать -в первую очередь, на самом 
же деле этого нет.

Заслуживает критики работа работника 
отдела снабжения тов. -Комарова, который 
на наши телефонные звонки -никогда не 
дает исчерпывающего ответа. Он говорит: 
«Машина с материалом уехала». Ждем 
час-два, где машина — никто не знает, а 
тов. Комаров не контролирует работу 
транспорта, хотя его -обязанность это 
делать.

Плохо помогает нам главный механик 
стройуправления -тов. Бурыков. Мы его 
просили помочь организовать сушку по
мещения, на что он ответил: «Ничего не 
знаю». Неудовлетворительно оргапиздвано 
дело и с освещением, иех-ватает электро
переносок, в результате утром начинаем 
работу с запозданием на 1—1,5 часа. Мне 
кажется, что позиция, занятая то-в. Бурь- 
-ковым, неверна.

Коллектив участка веял -соцобязатель
ство сдать дом в декабре, требуется лишь 
оказать нам помощь в материалах.

И. БЕЗЗУБОВ, мастер.

★
Труд—главное 
в воспитании

На участке жилищного строительства 
тов. Кушнаре-ва имеются отдельные ра
бочие, »’вторые вместо рационального ис
пользования рабочего дня, уходят преж
девременно -с работы и допускают про
гулы. К числу таких рабочих относится 
молодой плотник Владимир Кочелаевский, 
бывший выпускник школы ФЗО,

Прогулы плотника В. Кочелае-вского и 
других молодых -рабочих объясняются не 
только их нерадивым отношением к делу, 
но и отсутствием соответствующей поли
тико-массовой работы -со стороны вос
питателя общежития тов. Паршакова, 
который не бывает на участках и не 
интересуется-, как работает молодежь на 
строительстве.

Вопросами трудовой деятельности мо
лодежи на производстве и воспитательной 
работы в . общежитиях должен быть вполне 
заинтересован и комитет ВЛКСМ треста.

А. ЧЕСНОКОВА, табельщица.

Как-нибудь...
О том, что в шлакомастерской № 3 

плохо подготовились к зиме, отлиздо 
знали и знают все руководители комби
ната -производственных предприятий, но 
мер к исправлению этого не было принято.

Результатом такого беспечного отноше
ния к столь важному делу явилось то, 
что шлакомастерская систематически вы
пускает бракованную продукцию.

Ha-днях в газете «Свердловский строи
тель». писалось о том, что недоброкачест
венные шлакоблоки были завезены на 
строительство домов для трудящихся 
Уралмашзавода. Казалось бы, что началь
ник завода тов. Аленькин должен был 
сделать выводы из этого факта, но ничего 
подобного не случилось. Мастерские по- 
прежнему выпускают шлакоблоки, не при
годные для кладки стен.

Так, i27 ноября из пропарочных камер 
было выгружено прямо на улицу более 
700 недопаренных шлакоблоков. Видимо, 
начальник завода тов. Аленькин , решил 
так: сколько недопарили — замёрзнет и 
никто не подкопается.

Рабочие завода возмущены таким не
серьезным отношением тов. Аленькина и 
мастера тов. Генгросса к качеству выпу
скаемой продукции.! (Нельзя надеяться на 
авось, а следует принять срочные меры 
-для улучшения работы шлакомастерской 
№ 3.

0. ИВАНОВА, мастер ОТК и рабочие.

Товаоищеский суд
Ha-днях состоялся товарищеский суд над 

тремя -работницами стройуправления За- 
водстрой, которые не выходили на работу 
п-о нескольку дней -без уважительных при
чин.

-Поступок прогульщиц был осужден об
щественностью. На суде выступали на
чальник участка то®. Зинин-, председатель 
цехкома тов. Борешко, бригадир тов. Леп 
и другие, которые -разоблачили несоветское 
отношение подсудимых к труду.

Работницам тт. -Полянской, Минеевой и 
Казариной суд объявил общественный вы- 
говор.

Н. НИКИТИНА, 
инспектор отдела кадров.

КЛУБ СВЕРДЛОВСКПРОМСТРОЯ

30 ноября
демонстрируется звуковой 

художественный фильм

«ВОЛОЧАЕВСКИЕ ДНИ»

Начало вечерних сеансов
• в 7 ч. 30 -Minn, и 9 ч. 15 мин.

Редактор Ф. В. НЕЗНАЙКО.

НС44955. Типография изд-ва «Уральский рабэчий», Свердловск, ул. имени Ленина, № 49. Зака» № 9722.


